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“这次来参加大典，我是带着心愿而来，
期盼炎黄子孙同心协力，期盼两岸合作实现
双赢。”昨日，在参加黄帝故里拜祖大典后，
中国国民党副主席蒋孝严倍感欣慰。

水有源，树有根。“寻根拜祖”是炎黄子
孙固有的文化情结。在参加拜祖大典前，
蒋孝严表示：“这是我第一次拜谒黄帝故
里，能够参加这样有意义的活动，我感到非
常高兴。”

在新郑黄帝故里祠前，蒋孝严欣然题

词：“寻根溯源、万流归宗。”而在金光闪闪
的祈福树下，他又衷心许愿：“和平发展、两
岸双赢！”拜祖大典正式开始后，蒋孝严上
了头炷香，向祖先表达了虔诚敬意。

“郑州我曾经来过多次，每次我都能看
到新变化、新气象。”言及至此，蒋孝严感
触颇深，“河南在历史上是一个历经坎坷的
省份，但改革开放后的发展有目共睹，尤其
是郑州，城市发展真是日新月异，令人惊
艳。”

谈合作，蒋孝严说，河南历史悠久、文
化厚重、经济社会发展态势良好，这些都应
该在台湾进行大力推介，让更多的台湾企
业和民众了解河南、把握到河南投资兴业

的机遇。他表示，双方除了加大经济领域
和文化领域的合作之外，河南是农业大省，
双方未来在农业领域还有广阔的合作空
间，比如两岸农业合作试验区、台湾农民创
业园，等等。

谈未来，蒋孝严情真意切：“两岸合作、
和平发展、实现双赢，是未来两岸关系应当
走的一条道路。双方携手继续向前，我相信
这也一定符合两岸民众的共同期望。”

今年大典精彩简约
——访省辖市市长级干部、

黄帝故里拜祖大典组委会常务
副主任兼秘书长丁世显

昨日上午，癸巳年黄帝故里拜祖大典典礼
告成，大典结束后，省辖市市长级干部、黄帝故
里拜祖大典组委会常务副主任兼秘书长丁世
显现场接受了海内外媒体的联合采访。

丁世显表示，今年的拜祖大典组织实施得
非常顺畅，整个现场大气简约，在中央出台转
变作风“八项规定”的大背景下，本着“务实、节
俭、隆重、大方”的定位，今年的拜祖大典在既
往规制的基础上做了相应的改进、提升，呈现
出了新的特点：不组织规模庞大的“迎亲”仪式
和广场表演，不干扰当地民众正常的学习、生
产、经营活动；除典礼规制要求外，场内其他地
方不再铺地毯、摆鲜花，整体风格力求大气简
约；交通方面，嘉宾车队在郑州至黄帝故里区
间往返都走偏离城区的郑新快速通道，最大限
度地减少对市民出行的影响。

丁世显表示，连续成功举办了八年的拜祖
大典，对河南、对郑州的发展起到了极大的助
推作用。拜祖大典弘扬了根亲文化，成为海内
外华人共同的精神家园，有利于激发亿万炎黄
子孙为实现“中国梦”“中原梦”“郑州梦”而奋
力拼搏。通过拜祖大典的举办，郑州的知名度
进一步提升，中原博大精深的文化得到广泛传
播，更加深入人心。同时，利用大典搭建的平
台，有力助推中原经济区、郑州都市区、郑州航
空港综合经济实验区的建设。
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河南热情让我感动
——访癸巳年拜祖大典主司仪

汪毅夫

“癸巳年大典响应上级号召，厉行节约办大
典。虽然拜祖活动的规模缩小了，但大典仍办得
精彩大方，是值得称道和回味的一届大典。”癸巳
年拜祖大典主司仪、中华全国台湾同胞联谊会会
长汪毅夫对癸巳年大典赞赏有加，称今年大典各
环节在调整和优化之后，非常成功，非常圆满。

谈及主持大典感受，汪毅夫说，主持拜祖大
典、拜谒人文始祖轩辕黄帝，倍感荣幸。黄帝开创
了中华文化，为今天中华民族屹立世界东方奠下
了坚实基础。今天，在轩辕黄帝出生地——新郑，
仰望先祖、缅怀祖德，心中充满激动自豪。

在新郑度过美好的时光，也让汪毅夫对新郑
有了更深的感情。他说，古老又年轻的中原大地
蓬勃发展，新郑地处中原腹地和交通核心，地理位
置得天独厚，应该乘势而上，发展壮大本地经济。

汪毅夫还说，参加癸巳年拜祖大典，他真切感
受到了河南人的热情，在彩排和主持大典过程中，
引导人员和工作人员对领导、嘉宾、媒体的态度，
让人舒心，这也许就是为什么大典能够一年比一
年更精彩、更成功的原因吧！ 青春作伴好还乡

——访中华两岸文经观光
协会名誉理事长许文彬

“两岸和平发展，同胞幸福美满”。祈
福时刻，中华两岸文经观光协会名誉理事
长许文彬在金灿灿的祈福树上挂上了自己
的心愿。

“这是我第四次参加黄帝故里拜祖大典
了。”许文彬说，他的祖先是跟着郑成功从福
建去的台湾，而追根溯源，祖先就是河南许昌
人。“我仍然记得2006年第一次参加拜祖大典
的情景，那天上午出现的彩虹让我久难忘
怀。”七年来四次到郑，许文彬说郑州的楼更
高了、市民精神面貌更好了、连轩辕故里周围
的树都更加挺拔了。

“我此时的心情，用咱河南出生的大诗人
杜甫的一句诗来描述最恰当了：白日放歌须
纵酒，青春作伴好还乡。”老先生一脸的兴奋，

“这就是我现在的心情，就是回家的心情。海
峡两岸，手足情深，打断骨头连着筋啊！”

许文彬说，作为台湾中南部河洛人协会
的负责人，他们参加拜祖大典的同时，还带来
了台湾的农业项目，下午就进行了豫台农业
项目合作恳谈会。河南是个农业大省，我们
希望把台湾先进的农业技术带到河南、带到
老家。

祝大家健康平安快乐
——访全国道德模范陈美丽

“我只是一个普通的农民，从来没有想过自己能
有幸参加规模这么大的一个盛典。”昨日上午，第二
届全国道德模范陈美丽在祈福树上挂上了自己的心
愿：“健康、平安、快乐”。

年轻的陈美丽是江西省德兴市李宅乡宗儒村村
民。2007年4月，陈美丽丈夫因救火不幸身亡后，她
贴出通告帮亡夫还债。她那种不仅自己讲诚信，也
信他人的高贵品质感动了亿万人，她因此于2009年
当选第二届全国道德模范。

大典现场的陈美丽多少有些紧张：“3月份的时
候我接到邀请，还以为是一个简单的活动，没想太多
就答应了。我真没有想到竟然是这么大的一个典
礼，并且是和这么多国内外知名人士一起在祈福树
上挂上自己的心愿。现在我只有一个感受：激动。”

去年跟随中央文明办参加巡回演讲，陈美丽曾来
过一次郑州，这个美丽的城市也给陈美丽留下了深刻
印象：“郑州很美，人民很热情；典礼很隆重，每一个来
参加大典的炎黄子孙都会油然而生一种自豪感的。”

让“中原梦”走向世界
——访中国公益事业促进会

副会长、中华慈善大使周森
“‘中国梦’落地到河南，就是‘中原梦’。今

年的拜祖大典，让‘中原梦’走向世界。”昨日上
午，在大典“净手上香”环节，中国公益事业促进
会副会长、中华慈善大使周森再次点燃高香，虔
诚地奉在了轩辕黄帝像前。

连续多年参加拜祖大典，周森两次净手上香、
三次在祈福树上挂祈福牌。“拜祖大典是全世界炎
黄子孙的文化盛事，我愿意参加、乐意参加，非常
荣幸。”在周森看来，拜祖大典已经成为全世界炎
黄子孙寻根问祖的文化盛宴，每年阳春三月，全世
界华人齐聚中原，在肃穆的气氛中敬拜人文始祖，
为中华民族祈福，这本身就是一件非常有意义的
事情；同时，大典不仅是对中华传统文化的传承，
而且有利于将中华文明发扬光大，诞生中原、扎根
中原的姓氏文化、根亲文化，都已经通过大典走向
了世界，深入到了世界华人中间。

在周森看来，今年的拜祖大典更有意义：“今
年的拜祖大典，让‘中原梦’走向世界，走到了全球
华人中间。只要我们每个人，努力实现自己的梦
想，我们的‘中原梦’、‘中国梦’就一定能够实现。”

投资家乡是我所愿
——访美国河南总商会会长

翟金城
“郑州发展速度很快，发展前景很好，作为

郑州人，我们更应该多关心故乡，多向故乡投
资，让我们的故乡发展得更好。”美国河南总商
会会长翟金城已经是第五次参加拜祖大典，这
次他不仅带着寻根问祖的虔诚，还带来了美国
河南总商会15名成员，希望在郑州多走走多看
看，能投资家乡建设家乡。

“我是土生土长的郑州人，后来去美国发
展，”翟金城说，“美国有很多发展不错的河南
人，我们组成了商会，我们都很关心家乡的发
展，这几天除了来参加神圣而亲切的拜祖大典
活动寻亲问祖之外，我们还会在郑州多走走多
看看，希望有机会能投资家乡、建设家乡。”他
还告诉记者一个好消息，他正在和有关部门探
讨在郑州建设“硅谷信息化产业园区”，希望带
动郑州信息化产业的发展。

翟金城说，虽然他离开故土很多年，两鬓
已经斑白，但是“乡音无改”，对家乡的感情也
日益加深。“无论我们走到哪里，我们的黑头发
和黄皮肤都是炎黄子孙的标志，我们的言谈举
止中都蕴含着中华文化的传承。新郑是黄帝
文化的发祥地，是所有中华儿女共同的故乡，
回到这里，我们就回家了。”

将黄帝文化做大做强
——访新加坡炎黄国际文化

协会会长林祥雄
一头浓密的披肩银发，一副椭圆形的赭色

框眼镜，映衬出成熟知性的魅力。昨日上午，大
典仪程刚刚结束，新加坡炎黄国际文化协会会
长林祥雄就被记者“堵”在了现场。

林祥雄是一位企业家，经营矿产、石油和天
然气；他又是一位艺术家，在世界多地举办过个
人画展。而在他的心里，一直有一个“大同”的
梦想，这个梦想一直镶嵌在他的每一幅作品
里。作为新加坡籍华人，他说：“我的根在中国，
我是炎黄子孙。”他希望通过自己的努力把炎黄
文化的博大精深展现给全世界。林祥雄表示：

“拜祖大典，极为震撼，规模、文化气氛都很到
位，是对中华传统文化很好的传承和发扬。”

在林祥雄看来，拜祖大典有利于城市打开
对外交流的窗户，提升城市知名度，发展旅游经
济。当前中国在国际地位凸显，可以将黄帝文
化做大做强，传向世界。

有梦想才有希望
——访中华炎黄文化研究会

常务副会长赵德润
“‘中国梦，梦想花开’，这个主题适应时代

的潮流，适用于黄帝文化的传承发展。”中华炎
黄文化研究会常务副会长赵德润曾经在河南生
活过 18 年，他担任新华社河南分社社长 10 多
年，对这片土地充满赤子深情。

“实现中华民族的伟大复兴是中华民族近
代以来最伟大的梦想。”赵德润对“中国梦”进行
了详释，“回顾历史，民族复兴首先是文化的复
兴，全面建成小康社会，实现中华民族的伟大复
兴，离不开文化的大发展、大繁荣。”

赵德润说：“作为弘扬中华传统文化的重要
平台，黄帝文化国际论坛在实现中华民族的伟大
复兴的征程中，它的意义和地位正在日益凸显。”

“中国梦是国家梦，也是人民的梦，有梦想
才有希望，有希望才有激情，有激情才有事业，
有事业才有未来。”提到这些，赵德润神情激昂，

“炎黄子孙都是满怀激情、怀抱梦想的人，只有
每个人都怀抱梦想，中国梦才更美丽、更坚实，
才能实现。”

郑州城市发展令人惊艳
——访中国国民党副主席蒋孝严
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